

# Trece incendios complican a la Región: hubo evacuaciones en Temuco, Cholchol y Purén

**EMERGENCIAS.** Debido al incremento de emergencias, Senapred decretó alerta roja por simultaneidad de siniestros. Conaf reconoce que se llegó a un momento crítico.

Eduardo Henríquez O.  
 cronica@australtemuco.cl

**E**n cuestión de horas, el volumen de incendios forestales se incrementó, llegó a 13 emergencias simultáneas en combate (más otras 9 en observación), situación que puso en aprietos a la Región de La Araucanía, al punto que a las 17.48 horas Senapred activaron dos alertas SAE de evacuación para la población de los sectores rurales de Conoco Chico, Nienoco y Collimallín, en la comuna de Temuco y Cholchol, dada la cercanía del fuego que amenazaba a viviendas; y horas más tarde dispuso una tercera evacuación en Purén.

## ONCE COMUNAS

Los siniestros estuvieron concentrados en 11 comunas del territorio: Collipulli, Angol, Padre Las Casas, Purén, Lumaco, Nueva Imperial (2), Temuco, Vilcún (2), Freire, Ercilla y Perquenco, y según detalla el reporte Conaf de las 16.30 horas sumaban un área afectada de mil 830 hectáreas quemadas, mientras que a las 19.30 horas, Bomberos de Temuco confirmaba dos viviendas en el incendio denominado "Conoco Chico".

Pasadas las 19.30 horas, una vez terminado el Cogrid Regional, el delegado presidencial de La Araucanía, Eduardo Abdala, se refirió a la intensa jornada que estuvo presionada por la ocurrencia 22 emergencias, trece de ellas calificadas como incendios en combate por su peligrosidad.

El comité - precisó la autoridad, tuvo dos objetivos, verificar las condiciones del incendio Conoco Chico y hacer una evaluación respecto de los recursos. Y respecto de esto último declaró: "La preocupación que tenemos hoy es que estamos llegando al límite en el uso de los recursos que tenemos disponibles en la Región".



CAPTURA DE VIDEO: BOMBEROS DE TEMUCO

LAS CONDICIONES DEL TIEMPO FUERON ADVERSAS PARA EL TRABAJO DURANTE LA JORNADA DE AYER, EXPLICÓ LA DIRECCIÓN REGIONAL DE CONAF.

**22**

**son los siniestros** monitoreados, nueve de ellos están bajo observación y trece están en combate por sus condiciones de riesgo.

**3**

**alertas SAE** se activaron ayer en Temuco, Cholchol y Purén. La medida era para la población de sectores rurales.

Hoy, obviamente, la atención está concentrada en el Biobío y Ñuble, por tanto, lo que estábamos haciendo también es una verificación de los servicios para poner a disposición la mayor cantidad de recursos, no sólo para este, sino para el resto de los incendios de La Araucanía".

Abdala reconoció que el avión tanquero está disponible y explicó que ayer fue em-

## Alcalde: "Preocupa la escasez de agua"

● El alcalde Temuco, Roberto Neira, planteó ayer que una de sus mayores preocupaciones por el incendio de Conoco Chico era la falta de agua. "La escasez de recursos, sobre todo de agua preocupa. Los bomberos llevan ya desde las tres de la tarde combatiendo el incendio. Estamos buscando la forma de que el abastecimiento de combustible sea, ojalá, lo más cercano posible al incendio y no tengamos que trasladarnos más lejos porque eso permite que el fuego no sea combatido con toda la maquinaria. Aquí, más de 10 carrobombas y brigadas forestales de la Conaf son las que están combatiendo este incendio", precisó la autoridad comunal.

pleado en siniestros que afectan a la zona de Malleco.

Respecto de las evacuaciones informó que al menos 30 viviendas o familias fueron puestas a salvo en Temuco y Cholchol.

### ALERTA ROJA REGIONAL

Dada la situación, el director regional de Senapred, confirmó que se secretó "alerta roja" para toda la Región por simultaneidad de incendios, medida que se suma a la "alerta ro-

ja" por temperaturas extremas que se extiende originalmente hasta hoy, en tanto, en forma paralela existe alerta roja por incendios en siete comunas.

Además, precisó, se activaron 3 alertas SAE, dos en Temuco y Cholchol, y una más en Purén.

Respecto del trabajo operativo, ayer, el director subrogante de Conaf Araucanía, Omar Levet Cuminao, dio cuenta de un momento crítico. "En este minuto ya no tenemos más stock en base al

"Ya no tenemos más stock en base al combate que estamos realizando. Por ello, generamos el cierre de la totalidad de las áreas protegidas".

Omar Levet,  
Conaf Araucanía

"Estamos llegando al límite en el uso de los recursos que tenemos disponibles en la Región".

Eduardo Abdala,  
delegado presidencial

combate que estamos realizando. Por ello, generamos el cierre de la totalidad de las áreas silvestres protegidas. No hay acceso porque si tenemos una ocurrencia de incendio en alguna, definitivamente no tenemos cómo atenderla", recalcó.